
- 1 -

令和４年第12回教育委員会定例会 会議録

■ 開催日時

令和４年12月26日（月） 13時32分開会

13時41分閉会

■ 開催場所

指宿市役所 大会議室Ａ

■ 出席者

教育長 ： 元 鈴代

教育委員 ： 七夕 利久，別府 竜人，福冨 早央里，中村 みゆき

■ 欠席委員

なし

■ 会議に出席した関係者の氏名並びに職員の職及び氏名

教育部長 紺屋 聖一

教育総務課長兼学校整備室長 上村 圭一郎

学校教育課長 山下 信久

社会教育課長 村元 重夫

歴史文化課長 上 浩司

学校給食センター所長 小吉 建治

指宿商業高等学校事務長 出島 雅彦

■ 会次第

（１） 開会の宣告

（２） 会議成立の宣言

（３） 前回会議録の承認

（４） 会議録署名委員の指名

（５） 教育長の報告

（６） 議事

・議案なし

（７） その他

（８） 閉会の宣告

■ 会議要旨

１ 開会の宣告

（ 元教育長）
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ただいまから，令和４年第12回指宿市教育委員会定例会を開会いたします。

２ 会議成立の宣言

（ 元教育長）

本日は，委員全員が出席しておりますので，会議は成立しております。

３ 前回会議録の承認

（ 元教育長）

次に，前回の会議録の承認について，お諮りいたします。

令和４年第11回指宿市教育委員会定例会の会議録を承認することについて，ご異議ありませ

んか。

（異議なしの声）

（ 元教育長）

ご異議なしと認め，前回の会議録を承認いたします。

４ 会議録署名委員の指名

（ 元教育長）

次に，本日の会議録署名委員の指名です。

指宿市教育委員会の行政組織等に関する規則第16条第３項の規定により，本日の会議録の署名

委員を，別府委員にお願いいたします。

５ 教育長の報告

（ 元教育長）

次に，教育長の報告です。

別紙，資料を準備してありますのでご覧ください。

１項目目でございます。

11月26日，なのはな館と市民会館で，指宿市生涯学習フェスティバルが行われました。10時20

分から指宿市人権教育講演会，13時から社会教育功労者等表彰式がありました。人権教育につき

ましては，多文化共生の地域づくりと，これからのコミュニティについて，望むものなどを鹿児

島大学の酒井准教授からご講演いただいたところでございます。

社会教育功労者等表彰式につきましては，教育委員の皆様にもご出席していただきまして，あ

りがとうございました。社会教育，歴史文化振興において，それぞれの分野でご活躍された方々

や団体に，表彰状をお渡ししたところでございます。

２項目目でございます。

11月28日，時遊館ＣＯＣＣＯはしむれで，第１回文化財保存活用地域計画策定協議会

が行われました。県内の学識経験者の方々に委員となっていただいて開催しております。指宿の

火山などについて活発なご意見をいただき，指宿まるごと博物館を象徴するような，すばらしい

協議会となりました。

３項目目でございます。
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令和４年第４回指宿市議会定例会が行われました。11月29日が本会議（招集・議案質疑），12

月15日，16日が一般質問，12月23日が本会議（委員長報告及び表決）でございました。教育委員

会への質問につきましては，ＧＩＧＡスクール構想について，不登校生の対応について等の質問

をいただいたところでございます。

４項目目でございます。

11月29日，鹿児島県教組南薩地区支部指宿地協との話合いが行われました。冬休み期間中の教

職員の勤務，労働環境，福利厚生に関する内容等について話合いをしたところでございます。

５項目目でございます。

12月８日，敷領遺跡の視察に行ってまいりました。弥生時代などの集落遺跡についてや，開聞

岳の火山灰を記す地層などについて説明をいただきました。まさしく未知との遭遇という感じ

で，説明を聞いたところでございます。

６項目目でございます。

12月11日，第36回県地区対抗女子駅伝競走大会並びに第70回県下一周市郡対抗駅伝競走大会

指宿地区チーム結団式に行ってまいりました。霧島市で，１月に開催される県女子駅伝大会，２

月に開催される県下一周駅伝の結団式でございます。市民の皆様もとても楽しみにしている大

会ですので，是非，頑張っていただきたいなと感じたところでございます。

７項目目でございます。

12月12日，年末年始の交通事故防止運動街頭キャンペーンをさせていただきました。本庁前の

道路で，ドライバーの皆様に黄色いキャンペーン旗で，交通事故防止をアピールさせていただい

たところでございます。

８項目目でございます。

12月19日，指宿商業高等学校部活動表敬訪問がございました。演劇部が，県大会で優秀賞を受

賞し九州大会へ，２年生の書道部，浦郷さんが県知事賞受賞，３年生のソフトテニス部，吉木さ

んがジュニアジャパンカップにおいて，優勝するという快挙を成し遂げたということで表敬訪

問がありました。是非，これからも九州，全国のトップを目指して，頑張っていただきたいと思

います。

９項目目でございます。

12月20日，指宿法人会雑巾贈呈式がございました。指宿の法人会女性部の方々によって縫われ

た雑巾の贈呈であり，女性部会長の岩野様から目録と雑巾を頂きました。全ての学校に配布し，

環境整備に役立てていきたいと思います。

10項目目でございます。

12月22日，指宿市社会体育功労者等表彰式が行われました。今年度，各競技のスポーツで，す

ばらしい成績を挙げた方々への表彰がございました。

以上で，教育長報告を終わらせていただきます。

６ 議事

（ 元教育長）

次は，議事となっておりますが，本日の会議は皆様にご審議いただく案件がございませんので，

これよりその他に入ります。

７ その他
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（ 元教育長）

その他で何かございませんか。

（七夕職務代理者）

イノシシの目撃情報について，お尋ねいたします。11月末に私の住んでいる開聞仙田区内の上

手集落に，そして，12月21日に田中集落内にイノシシが出没しております。この２つの集落は，

道路を挟んで隣同士の集落となります。情報を総合すると，両集落に出没したイノシシは同じ個

体ではないかと推測されております。

そこで私は，12月21日の出没時に，区長の立場から集落放送の指示と，翌日に開聞小学校と開

聞中学校に連絡し，児童生徒への注意喚起をお願いしております。このようにイノシシの目撃情

報があった場合，教育委員会としては，どのように対応しているのかお尋ねします。よろしくお

願いいたします。

（上村室長）

イノシシの目撃情報の件でご質問をいただきましたので，学校整備室としてお答えさせてい

ただきます。

まず，イノシシの目撃情報があった場合の市の対応としましては，関係部署に情報共有を行い

まして，防災無線により，市民に対して注意喚起を行っております。その際，教育委員会に情報

共有があった場合には，教育委員会事務局から，関係する学校及び周辺の学校に連絡をしまして，

児童生徒の安全を確保するよう注意喚起を行っているところでございます。

また，学校内に出没した場合には，現地確認を行いまして，イノシシが入ってこないような対

策をとるようにしております。

（七夕職務代理者）

今，イノシシが入ってこないような対策とおっしゃいましたけれども，どのような対策方法な

のか，具体的に教えていただければと思います。

（上村室長）

対策としましては，昨年度は魚見小学校で，山との境の裏のほうに，イノシシが侵入しないよ

うに侵入防護柵を設置しております。

また，今年度も西指宿中学校での目撃情報がありまして，その際には，イノシシなどが嫌う匂

いを発する忌避剤を散布して，イノシシが入ってこないような対策をとっているところであり

ます。

（七夕職務代理者）

市民，ましては抵抗のできないであろう小・中学生の安全のためにも，十分な対策をとり，安

心して生活ができるように，これからもよろしくお願いいたします。

（ 元教育長）

他に何かございませんか。
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（なしの声）

８ 閉会の宣告

（ 元教育長）

以上で，令和４年第12回指宿市教育委員会定例会を閉会いたします。


